

AGENDA

- **18-19 septembre 2025, Esch sur Alzette et Luxembourg**
Journées de la coopération en Grande Région
- **2-4 octobre 2025, Sarrebruck**
Journée de l'Unité Allemande
- **18 octobre 2025, Broadway Kino, Trèves**
Travelling Grande Région

**EuRegio SUR LES
RESEAUX SOCIAUX**



La page Facebook
d'EuRegio,



La page d'EuRegio sur
LinkedIn,

Aimez-les et abonnez-
vous !

2025, une année riche en anniversaires en Grande Région !

Chaque célébration fut autant d'occasions de montrer tout ce que la coopération transfrontalière apporte à la Grande Région sous ses diverses facettes !

1er avril 2025, Esch sur Alzette : 30 ans d'EuRegio

Les élus des villes et communes d'EuRegio étaient réunis à la Maison de la Grande Région à Esch sur Alzette le 1er avril. Fondée en février 1995, l'association fêtait ses 30 ans. Ce fut l'occasion de retracer les 30 ans d'activités et d'engagement au service des communes et citoyens de la Grande Région.

10 mai 2025, Echternach : Journée de l'Europe et 75 ans de la déclaration Schuman

En 2025, la journée de l'Europe organisée par la représentation de la Commission Européenne à Luxembourg s'est déroulée à Echternach pour sensibiliser et toucher aussi le public allemand. Elle a connu une grande affluence. Le stand de la Maison de la Grande Région a été honoré de la visite du Grand-Duc et du Maire de Trèves, Wolfram Leibe, qui a fait un plaidoyer pour la défense des valeurs européennes et de la libre circulation des citoyens européens pour mettre fin aux contrôles aux frontières intérieures.

17 juin 2025, Esch-sur-Alzette: 10 ans de la Maison de la Grande Région

Il avait été souhaité de fêter la présence de la Maison de la Grande Région non pas sous l'angle des institutions politiques mais sous l'angle du travail au quotidien et de projets concrets et citoyens et une présentation de nos structures. Pour EuRegio, nous avons choisi de mettre en valeur Créajeune. Ce fut un très grand succès avec plus de 60 personnes sur toute la journée et beaucoup de passage sur le stand et les animations qui se sont déroulées sur le parvis de la gare.

Pour fêter cet événement un flyer commun Maison de la Grande Région a été édité. Une petite exposition avec des photos des événements marquants de ces 10 ans a été installée dans la salle de conférence.

Nous remercions le Ministère luxembourgeois des Affaires Etrangères, la Chancellerie d'Etat du Land de Rhénanie-Palatinat et la Ville d'Esch/Alzette qui nous ont soutenu financièrement sur cette journée.

→ Retrouvez toutes les vidéos de cette journée sur les pages [Facebook](#) et [LinkedIn](#) d'EuRegio.

6 juillet 2025, Grosbliederstroff : 15 ans de l'Eurodistrict SaarMoselle

Pour célébrer ses 15 ans d'existence, l'Eurodistrict SaarMoselle avait convié les habitants de son territoire à la SaarMoselle Fest à Grosbliederstroff, un moment festif, placé sous le signe de la convivialité et de la bonne humeur malgré la pluie! De nombreux exposants appuyés par de nombreux bénévoles ont pu présenter leurs activités au public venu en nombre pour s'informer sur les projets transfrontaliers et célébrer l'amitié franco-allemande. La Maison de la Grande Région y avait un stand.

A venir au cours du 2ème semestre

25 ans de QuattroPole, 30 ans du Sommet de la Grande Région et 35 ans du programme Interreg qui sera particulièrement abordé lors des journées de la coopération.

Un nouveau Président à la tête d'EuRegio



M. le Dr Gallo a quitté ses fonctions de Landrat du Saarpfalz-Kreis pour raison d'âge, comme l'impose la loi communale en Sarre. Il avait été élu à la présidence d'EuRegio non pas à titre personnel, mais en raison de sa fonction de Landrat pour siéger dans l'association. M. Frank John a succédé au Dr Gallo comme Landrat du Saarpfalz-Kreis le 1^{er} juin et est donc également devenu le président d'EuRegio pour la dernière année de son mandat.

Economiste de formation, il fut pendant de longues années, Maire de la commune sarroise de Kirkel. Nous lui souhaitons la bienvenue dans le réseau communal d'EuRegio.

Concours vidéo transfrontalier Créajeune – Bilan de la 15^{ème} édition



Une belle édition du festival transfrontalier vidéo Créajeune s'est déroulée au cours du 1^{er} semestre 2025 :

- à Metz, les 29 et 30 avril pour la catégorie « adolescents »
- à Esch sur Alzette, les 6 et 7 mai pour la catégorie « enfants »
- à Sarrebruck, le 31 mai pour la catégorie « Jeunes adultes »

Le public était présent lors des différentes projections et plusieurs équipes de réalisateurs sont venus présenter leur film lors des différentes projections. Cette année, EuRegio a remis le prix

« Meilleur film » de la catégorie enfants au film « Lea ».

Comme en 2024, Créajeune était partenaire cette année du festival transfrontalier La Boîte à Images avec une diffusion de films enfants de Créajeune à 150 élèves d'une école d'Ottange. Mme Ball a fait partie du jury des films enfants.

Se baser sur les objectifs de l'éducation à l'image, se retrouver dans des cinémas, utiliser la vidéo comme un moyen de rencontres transfrontalières pour les jeunes de la Grande Région sont autant d'atouts que le festival Créajeune met en avant depuis maintenant plus de 15 ans.

→ A retenir : la 3^{ème} édition de Travelling Grande Région, pour la catégorie des films des étudiants des écoles d'art et de cinéma de la Grande Région : **samedi 18 octobre 2025 au Broadway Kino de Trèves.**

→ Tous les palmarès 2025 et infos : www.creajeune.eu

Lancement du projet Interreg LATI, 27 juin 2025, Sarrebruck Laboratoire de recherche pour l'intelligence territoriale



Le séminaire qui a rassemblé plus de 60 participants a proposé un aperçu des défis actuels et des potentiels de l'aménagement du territoire dans Grande Région. L'objectif de cet événement a été de stimuler le dialogue transfrontalier entre les différents acteurs régionaux et interrégionaux et de rassembler des perspectives diverses sur la thématique. C'est dans cette perspective que Mme Ball, directrice d'EuRegio a participé à la table ronde pour montrer la nécessité d'impliquer le niveau communal dans un tel processus.

Un atelier interactif sur la communication plurilingue très instructif s'est penché sur les obstacles concrets et des approches possibles pour améliorer la collaboration en commun au-delà des frontières et barrières linguistiques.



CONTACT

EuRegio SaarLorLux+

Maison de la Grande Région
11, Boulevard Kennedy
L-4170 Esch-sur-Alzette

+352/ 247 8 0151

laurence.ball@granderegion.net

www.euregio.lu

IMPRESSUM

Laurence Ball
EuRegio SaarLorLux+

Photos : @Ville
d'Esch/Emile Hengen,
EuRegio, Laurence Ball,
Benny Dutka, Uni-GR

Esch-sur-Alzette
14 juillet 2025

Promotion du multilinguisme Echange entre écoles



EuRegio était présente lors des 2 échanges entre les écoles primaires de Metz Haute Seille et Trèves-Zewen le 25 février à Metz et le 22 mai à Trèves. Elles vont reconduire leur partenariat l'an prochain.

14 juin 2025, Nancy (Rectorat) Journée transfrontalière des enseignants de langues

EuRegio a été invité par le département de romanistique de l'Université de la Sarre et par la DAREIC, service chargé des relations internationales auprès du rectorat Nancy-Metz pour présenter différents projets dans un cadre non scolaire qui est un moyen aussi de connaître la culture et la langue du voisin.

18 et 19 septembre 2025, Esch-sur Alzette et Luxembourg Journées de la coopération en Grande Région



La 1ère journée de la coopération organisée conjointement par les structures de la Maison de la Grande Région, la Ville d'Esch et le GECTC Alzette Belval avait été axée sur les projets en direction des citoyens. Suite au succès de cette journée (avec plus de 120 participants), les partenaires de cette journée ont souhaité organiser une 2ème édition.

La manifestation rassemblera pendant deux jours acteurs de terrain, experts et décideurs politiques pour discuter de l'avenir de la politique de cohésion européenne, en mettant particulièrement en lumière le rôle essentiel des territoires frontaliers. À travers des conférences, des tables rondes et des échanges directs, cet événement offre une occasion unique de partager des idées, d'enrichir les expériences et de renforcer les liens entre les territoires et leurs acteurs.

Bien plus qu'une simple rencontre, cette édition vise à être un moment de réflexion collective sur la manière de rendre la coopération transfrontalière plus cohérente, visible et véritablement alignée avec les besoins des citoyens et des territoires.

→ Programme complet et inscription sur euregio.lu



Bel été !

**Le bureau d'EuRegio
sera fermé
du 2 au 24 août.**

